

Zeitschrift: Oltner Neujahrsblätter

Herausgeber: Akademia Olten

Band: 21 (1963)

Artikel: Paul Meyer : Bahnhofvorstand 1881-1956

Autor: Felchlin, Maria

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-659309>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Paul Meyer

Bahnhofvorstand

1881–1956 *

Von Maria Felchlin



Wenn in der letzten Nummer unserer «Neujahrsblätter» von Oberamtmann Meyer gesagt wird, er sei in denkbar einfachen Verhältnissen aufgewachsen, so wird das kaum auch auf seinen Neffen Paul Meyer zutreffen (trotzdem auch sein Vater Schneidermeister war), weil er, als jüngstes von nur drei Kindern, zwei ältere Schwestern hatte, die seine Ausbildung begünstigen halfen.

Auch das Prestige des Onkels dürfte ihm manche Förderung erwirkt haben. Und dennoch ist Paul Meyer ein Mann eigener Kraft, der als intelligenter Jüngling auf wertvolles geistiges Rüstzeug drang. Es wollte damals nämlich viel heißen, wenn ein der Schule entlassener Oltner im Anschluß an das Schulobligatorium in Lausanne die Sekundarschule besuchen ging, um sich fremdsprachig weiterzubilden. Dieser Anstrengung verdankte Paul Meyer aber in der Folge auch seinen Zutritt zur Bahn, wo er im Stationsdienst Verwendung fand, in die Kantone Aargau, Baselland und das solothurnische Gäueramt versetzt wurde, rasch zum Sous-Chef avancierte und im Hauptbahnhof Olten Dienst tat, um sodann zum Bahnhofvorstand des Oltner Gängbahnhofes aussehend zu werden, allwo er auch bis über die Altersgrenze hinaus im Dienste belassen ward. Es wurden ihm immer besondere Loyalität, den Untergebenen und Kollegen gegenüber, und Tüchtigkeit nachgerühmt.

Nach seiner Pensionierung war er ein passionierter Jäger, den man öfters beuteschmückt heimkehren sah als einen Weidmann von echtem Gepräge. Nicht weniger geschätzt war er in Kreisen der Stadtschützen als beliebter Kamerad, der seines Schusses sicher war. In seinem Heim an der Dornacherstraße erinnert noch eine ganze Reihe von Wappenscheiben an den Fenstern als Trophäen an seine Schützenerfolge.

Als Dreißigjährigem wurden ihm Würde und Bürde eines Zentralkassiers des Schweizerischen Samariterbundes übertragen, und ganze zehn Jahre lang verblieb er mit Auszeichnung in dieser Charge, bis ihm die berufliche Beanspruchung diesen Dienst nicht mehr gestattete. Er betätigte sich zu gleicher Zeit aber auch in der Sektion Olten des Schweizerischen Roten Kreuzes und nahm regen Anteil an den politischen Interessen der freisinnigen Partei und war lange Jahre angesehenes Ratsmitglied des Oltner Bürgerrates.

Mit 39 Jahren erst wurde ihm das Glück einer selten schönen Ehe mit Stephanie Hassenforder zuteil, aus welcher Gemeinschaft vier Töchter hervorgingen; alle waren – bis auf die älteste – Lehrerinnen, von denen die eine sogar jahrlang in Bogotá, der Hauptstadt der südamerikanischen Republik Kolumbien, sich als Pädagogin betätigte, nun aber wieder nach Europa heimgefunden hat. Alle sind sehr musikalisch, und allen ist echter Familien- und Bürgersinn eigen, und darum erweisen sie sich ihres vielseitigen Vaters würdig. Könnte man etwas Ehrenderes sagen?

* Es ist noch nachzutragen, daß Paul Meyer seinen Namen mit Ypsilon schrieb, wie der Onkel Oberamtmann, den wir darum in der vorausgegangenen Nummer würdigten, trotzdem beide nicht Angehörige der «jüngeren» oder der Schiffmeister-Meyer sind. Erst unsere Stammtafeln vermögen die genaue Scheidung zu erbringen und die Herkunft zu belegen.